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Анатолий МАКСИМОВ

■■ Участники■фестиваля■му-
зыкой■занимаются■с■ранне-
го■детства.

даже небо за нас
Фестиваль «Творчество 

юных» изначально задумали, 
чтобы зажигать восходящие 
звездочки. Такие, как Рамазан 
Биккинин и Дарья Чахович, 
которые в прошлом году прак-
тически прямиком из Музея 
Победы отправились на «Сла-
вянский базар в Витебске».

И в этом году были те, кто 
выделялся на общем фоне, хо-
тя все участники финально-
го этапа «Творчества юных» - 
уже победители. Например, 
14-летний Кирилл■Белик из 
Бобруйска. Мальчишка пора-
зил судей еще на отборочном 
этапе в Синеокой. Он трога-
тельно, вдумчиво и совсем 
не по-детски исполнил две 
довольно сложные даже для 
взрослого артиста песни: «Ко-
локола Хатыни» и «Небо всег-
да за нас».

- Когда узнал, что прошел 
в финал, моей радости не бы-
ло предела, - признался он.

Эти же песни Кирилл спел 
и в Москве, в Музее Победы. 
Вышло сильно.

- Особенно нравится испол-
нять военно-патриотические 
песни. Когда я их пою, я от-
даю долг своей Родине, не 
забываю историю своей 
страны. Отдаю дань памяти 
героям, членам моей семьи, 
которые воевали в Великую 
Отечественную. Например, 
дедушке - Чуприкову Ивану 
Кузьмичу, - объяснил Кирилл 
свой выбор.

ПРоЩанИе  
со ШКоЛоЙ
В Бобруйске он учится 

в  седьмом классе детской 
школы искусств № 2 имени 
Оловникова:

- Этот год обучения в му-
зыкальной школе для меня, 
к сожалению, будет послед-
ним. Очень жаль расставать-
ся. Сильно привязался к шко-
ле, к ее атмосфере.

Парнишка и дальше соби-
рается заниматься музыкой, 
стать профессиональным пев-

цом. Поэтому его и волновал 
вопрос, чем заполнить год пе-
рерыва между «музыкалкой» 
и поступлением в колледж.

За плечами уже несколько 
побед в музыкальных кон-
курсах в Наро-Фоминске, 
в Санкт-Петербурге, в Крас-
нодаре.

- Что больше всего понра-
вилось здесь, на фестивале 
«Творчество юных»?

- Абсолютно все, начиная 
с  репетиций и отношения 
к нам и заканчивая прекрас-
ным концертом в финальный, 
самый кульминационный 
день.

- Было несколько 
мастер-классов, ты 
что-то для себя по-
черпнул на них?

- Обучился тому, как 
правильно пользовать-
ся мышцами живо-
та, чтобы легче 
было петь.

-■По■дружился■
с кем-то,■об-
м е н я л и с ь■
телефона-
ми?

- Подру-
жились с 
ребятами из 
моего отряда, 
они очень хо-
рошие: с Ви-
тей Волохо-
вым из Слуцка 

и Ниной Морячковской 
из Молодечно. Новое 
общение, новые зна-
комства - это хорошо и 

полезно.
- Волновался 

перед выходом 
на сцену?

- Каждый 
концерт для 
меня  - но-
вый опыт. 
Я  испы-
т ы в а ю 
гордость, 
о г р о м -
ную ра-
дость от 
того, что 

могу петь, выходить на сцену 
не боясь, - рассказал Кирилл.

Разноцветные 
ноты
В театре песни «Калейдо-

скоп» - одни девчонки. Нет, 
в коллективе есть, конечно, 
и мальчики, но в Москву их 
не взяли. В повседневной 
одежде - обычные вроде бы 
школьницы, сидящие в сво-
их смартфонах. Зато как они 
преображаются на сцене - не 
узнать. Все в театре по шесть - 
семь лет, несмотря на юный 
возраст.

Они занимаются и вокалом, 
и хореографией, актерским 

мастерством и сценической 
речью. С ребятами ставят 
детские музыкальные спек-
такли, мюзиклы, эстрадные 
шоу. Песни «Калейдоскопа» 
звучат на «Детском радио». 
А в мае вышел их первый 
 музыкальный альбом под 
названием «Разноцветные 
коты».

- Первый раз на этом фе-
стивале. Привезли авторские 
песни, написанные компо-
зитором Виталием Осошни-
ком, - рассказала участница 
коллектива Маргарита■Та-
расенко.

Например, «Имена». С ней 
они уже участвовали в кон-
церте «Главные детские песни 
в Кремле» в апреле 2024 года.

- Выбрали ее, потому что 
она о Великой Отечествен-
ной войне, а выступление 
проходит в Музее Победы, - 
рассказала участница театра 
Елизавета■Степанова.

А ее подружка Полина■Са-
бурова■добавляет:

- Хотим, чтобы люди не 
забывали великий подвиг 
 героев войны.

РИ
А 

«П
об

ед
а 

РФ
»

РИ
А 

«П
об

ед
а 

РФ
»

 ❂ Учредители фестиваля  - 
Парламентское Собрание  
и Постоянный Комитет Союз-
ного государства. Организа-
торы - Министерства культуры 
наших стран. В этом году фе-
стиваль посвятили 80-летию 
освобождения Беларуси от 
фашистских захватчиков.

■■ Член■Комиссии■ПС■по■культу-
ре,■науке■и■образованию■Миха-
ил■■Мирончик■ответил■на■совсем■
не детские■вопросы■юных■талан-
тов.

О■том,■почему■так■мало■проектов■
среди■заслуженных■любительских■
коллективов

- Наверное, соглашусь в той части, 
что мало. И, конечно, внесу предло-
жение в Министерство культуры Бела-
руси, чтобы было больше проектов на 
уровне детских и молодежных творче-
ских коллективов.

Пожалуй, знаю один такой. Это 
наш молодежный симфонический 
оркестр.  Может быть, вы о нем еще 
и мало  слышали, потому что много лет 
он то ли существовал, то ли нет. Но 

в 2023-м этот оркестр, в котором уча-
ствуют студенты Академии музыки Бе-
ларуси и ребята из России, возродился. 
В прошлом году состоялись гастроли 
в Малом театре в Москве и в Минской 
филармонии.

В этом также будут проходить 
 гастроли в третьем и  четвертом квар-
тале.

О■проблеме■национальной■куль-
туры■славян

- Не разделяю мнение, что славян-
ская национальная культура проседа-
ет, потому что какое-то уличное ис-
кусство Европы, Америки процветает. 
Наверное, в этом году мы, белорусы, 
показали, что особенно сильны твор-

ческими коллективами. Когда прово-
дили флешмобы, посвященные Дню 
освобождения Беларуси, когда наши 
детские, молодежные коллективы при-
ходили во дворы, туда, где живут ве-
тераны.

Они исполняли песни военной те-
матики. Это было так здорово! Я сам 
 участвовал в такой акции. Думаю, 
что мы таким мероприятием можем 
 заткнуть за пояс любую уличную 
 западную культуру. Но то, что сегод-
ня национальную культуру нужно, ко-
нечно, поднимать до определенного 
уровня, согласен.

Но не надо ставить себе такую низ-
кую оценку. Мы ни под кого не про-
седаем.

Об■идеальной■модели■образования
- Всегда говорили, что система обра-

зования Советского Союза была самой 
мощной. И мы сегодня тоже ставим 
задачу, чтобы системы образования 
России и Беларуси интегрировались, 
чтобы у нас были единые подходы.

Поверьте, я, зная этот мир изнутри, 
могу сказать, что мы сохранили все 
самое лучшее, что было в советские 
времена. И это правильно, как бы нас 
кто-то ни упрекал в том, что мы куда-то 
там уходим в сторону от лучших мето-
дик и, может быть, каких-то инноваций. 
Ничего подобного. Я могу сказать, что 
все равно мы остаемся флагманами 
в образовании. И то, что мы делаем 
с вами совместно, поверьте, дорого-
го стоит. И этому могут позавидовать 
наши коллеги из других государств.

ЗАТКНУЛИ ЗАПАД ЗА ПОЯС ОТЛИчНО!

НА ЗАМЕТКУ
 ❂ Фестиваль Союзного госу-

дарства «Творчество юных» 
проходит с 2005-го, этот был 
17-м, потому что три года ме-
роприятие не проводили.

 ❂ Участвуют около двух-
сот представителей из Бе-
ларуси и России от семи до 
восемнадцати лет - вокаль-
ные, хореографические, ин-
струментальные коллективы 
и сольные исполнители.

 ❂ В 2024 году на проведение 
фестиваля из бюджета Со-
юзного государства выдели-
ли восемнадцать миллионов 
рублей.
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ПеснЯ жИтЬ ПоМоГает

Кирилл знает толк  
в патриотических песнях.

Ребята не только 
демонстрировали 
свои таланты...

...но и обогащались 
знаниями и впечатлениями.


